





Baden-Württembergische Krankenhausgesellschaft e.V.

Gemeinsame Pressemitteilung

Neu im Netz: KoStA – Hausärzte für Baden-Württemberg

STUTTGART, 26. April 2012 - An die Ärztinnen und Ärzte in Weiterbildung und Wiedereinsteiger richtet sich ein neues Portal der Koordinierungsstelle Allgemeinmedizin Baden-Württemberg (KoStA). Das Portal ist Teil eines Maßnahmenpaketes zur Steigerung der Absolventenzahl der Weiterbildung zum Facharzt für Allgemeinmedizin (www.allgemeinmedizin-bw.de). Interessierten Medizinern soll der Weg in die Hausarztpraxis transparent und so einfach wie möglich gemacht werden.

Zum Start sagte der stv. Vorstandsvorsitzende der KVBW, Dr. Johannes Fechner: "Rund 25 Prozent der niedergelassenen Ärzte in Baden-Württemberg sind älter als 60 und werden in den nächsten Jahren in den Ruhestand gehen. Stand heute werden wir diese Lücke mit dem medizinischen Nachwuchs nicht füllen können. Wir gehen davon aus, dass uns daher in den nächsten fünf Jahren etwa 500 Hausärzte fehlen werden. Daher ist es wichtig, dass alle Beteiligten ihre Kräfte bündeln, um so für den Beruf des Hausarztes zu werben." Deshalb haben sich die Krankenhausgesellschaft (BWKG), die Landesärztekammer (LÄK) und die Kassenärztliche Vereinigung (KVBW) in einer Koordinierungsstelle Allgemeinmedizin (KoStA) Baden-

Württemberg zusammengeschlossen. Die KVBW ist gleichzeitig Sitz der Geschäftsstelle der Koordinierungsstelle. "Die Sicherstellung der hochwertigen hausärztlichen Versorgung der Bevölkerung Baden-Württembergs ist unser erklärtes gemeinsames Ziel,", sagte Dr. Ulrich Clever, Präsident der LÄK, heute in Stuttgart. "Der Hausarzt ist als Lotse durch das Gesundheitssystem auch in Zukunft unverzichtbar. Durch geeignete Fördermaßnahmen soll die rückläufige Absolventenzahl der Weiterbildung zum Facharzt für Innere und Allgemeinmedizin wieder gesteigert werden."

"Es ist ein wichtiger Schritt, dass ein angehender Hausarzt die gewünschte Weiterbildungsstelle im Krankenhaus jetzt ganz einfach online finden kann", begrüßt der Vorstandsvorsitzende der BWKG, der Reutlinger Landrat Thomas Reumann, die komfortablen Online-Börsen. Über die neuen Stellenbörsen können Ärzte in Weiterbildung eine Stelle suchen und die Krankenhäuser können ihre Weiterbildungsstellen online anbieten. "Alle profitieren von der schnellen und passgenauen Vermittlung von Weiterbildungsstellen", ist sich Reumann sicher.

Das neue Online-Angebot wurde als Teil des Maßnahmenpaketes von der KoStA umgesetzt. Beteiligt ist auch die Universität Heidelberg, die sich mit dem Kompetenzzentrum für Allgemeinmedizin und der Verbundweiterbildung Plus schon seit einiger Zeit für den hausärztlichen Nachwuchs engagiert. Mit dem Portal ist es erstmals gelungen, alle im Netz verteilten Informationen zum Thema Weiterbildung zur Allgemeinmedizin an einer Stelle zu bündeln. Den Interessenten erwartet eine kartographische Gesamtdarstellung aller Weiterbildungsverbünde in Baden-Württemberg. Eine ständig mitwachsende FAQ-Liste hat auf die häufigsten Fragen eine Antwort. Bei Fragen, die darüber hinausgehen, hilft einer der genannten Ansprechpartner weiter.

Auch eine Börse mit Stellenangeboten von Praxen, die junge Allgemeinmediziner zur Weiterbildung beschäftigen, ist im Portal vertreten.

Fechner betonte: "Bei der Gestaltung des Angebots wurde großer Wert darauf gelegt, den Beruf des Hausarztes positiv darzustellen. Bei allen Diskussionen über die hohen Anforderungen darf nicht vergessen werden, wie vielfältig und erfüllend der Beruf des Allgemeinmediziners ist. Deshalb sollen hier auch immer wieder junge All-

gemeinmediziner zu Wort kommen, die authentisch aus ihrem Praxisalltag berichten."

Die KoStA ist eine Maßnahme von mehreren Zielsetzungen der Bundesvereinbarung zur Förderung der Weiterbildung in der Allgemeinmedizin. Nicht zuletzt kann sich der Besucher hier auch über die Koordinierungsstelle Allgemeinmedizin, die zur Weiterbildung Allgemeinmedizin berät, informieren. Aktuelle Hinweise zu Veranstaltungen, sowie Videos und Fachartikel zum Thema Weiterbildung Allgemeinmedizin runden das Angebot ab. Unter der Adresse http://www.allgemeinmedizin-bw.de ist die KoStA ab sofort erreichbar.

Ansprechpartner:

LÄK: Dr. med. Oliver Erens, Leiter Presse- und Öffentlichkeitsarbeit

Landesärztekammer Baden-Württemberg

Jahnstraße 38a, 70597 Stuttgart

Tel: 0711 76989-59

E-Mail: Oliver.Erens@laek-bw.de

www.aerztekammer-bw.de

BWKG: Annette Baumer, Pressereferentin

Birkenwaldstraße 151, 70191 Stuttgart

Tel: 0711 25777-45 E-Mail: baumer@bwkg.de

www.bwkg.de

KVBW: Kai Sonntag, Leiter Stabsstelle Presse- und Öffentlichkeitsarbeit

Kassenärztliche Vereinigung Baden-Württemberg

Albstadtweg 11, 70567 Stuttgart

Tel: 0711 7875-3419

E-Mail: kai.Sonntag@kvbawue.de

www.kvbawue.de